
Спасибо, что скачали книгу в бесплатной электронной библиотеке BooksCafe.Net
Все книги автора
Эта же книга в других форматах

Приятного чтения!








Пономаренко Николай

Курские гастролеры




Николай Пономаренко 
Курские гастролеры 
Зачастую сотрудники милиции безуспешно бьются над раскрытием преступления, тратят все служебное время, перерабатывают, портят себе нервы, а потом вдруг наступает озарение: "Так это же... Как раньше не догадались?!". Причем, что тоже часто бывает, озарение посещает человека, который вовсе не бился над загадкой. Сотрудника другого подразделения. Просто такой человек нечаянно сопоставляет факты и делает вывод: "Это совершил...". 
В начале мая 2001 года оперативники угрозыска Кировского РУВД Санкт-Петербурга выехали на место происшествия на Севастопольскую улицу. Там в сгоревшей "восьмерке" были обнаружены останки человека, сидевшего на водительском сиденье. Труп было сложно опознать. Но владельца машины оперативники быстро установили по номеру "восьмерки". Это был студент Университета профсоюзов Вадим Медяник. Со слов сокурсников, Вадим успешно учился на балетмейстерском факультете, а деньги на учебу и проживание старался зарабатывать частным извозом. Сотрудники угрозыска предположили, что студент привез неизвестных пассажиров на эту небольшую улочку с двухэтажными домами и по какой-то причине поссорился с клиентами. Его убили, а машину подожгли. Предположение подтвердили выводы экспертизы потерпевший был задушен еще до пожара. Как теперь узнать, кого подвозил молодой человек? Где он взял пассажиров? Эти вопросы казались неразрешимыми. 
В двадцатых числах мая в том же Кировском районе образовалось еще два "глухаря". В подвале дома на улице Подводника Кузьмина жильцы наткнулись на труп мужчины. Оперативники, подумавшие, что скончался очередной БОМЖ, были вынуждены изменить свое предположение. Мужчина был прилично одет, гладко выбрит. Такие ездят на мерседесах, а не скитаются по подвалам. Карманы погибшего были пустыми. 
Медики сразу определили, что мужчину убили - на шее отчетливо виднелась темная полоса, а на теле - несколько ножевых ранений. 
Скорее всего потерпевшего заманили или силой привели в подвал. Ограбили и убили. Никаких следов, дающих повод к перспективным выводам, преступники не оставили. Установить личность погибшего сразу тоже не удалось, так как никаких документов при нем не обнаружилось. 
Только через день, проверяя сведения о пропавших без вести, сотрудники угрозыска узнали, что в день убийства из дома уехал на своем "Мерседесе-190" Роман Михайлович Калинкин, а домой не вернулся. В морге родственники опознали его в человеке, найденном в подвале. Роман Михайлович работал строителем и, бывало, уезжал на день-другой в местные командировки. Поэтому родные не сразу его хватились. 
Трудно было связать эти два убийства - студента и строителя. В одном случае - частный извоз, во втором - вряд ли хозяин мерседеса кого-то подвозил. В одном случае машина сгорела, в другом - исчезла. 
Опыт подсказывал, что преступники напали на Калинкина, чтобы отобрать машину. Каким-то способом проникли в салон, под угрозой оружия заставили приехать в глухой дворик, напали, затащили в подвал, ограбили, задушили, забрали деньги и документы и на машине потерпевшего умчались в ночь. Известный сценарий. Сейчас машина где-нибудь в "отстойнике" дожидается своего часа продажи... 
Через день в другом подвале погиб еще один водитель. Леонид Лагутин, служащий, пропал вместе со своим автомобилем "Форд Скорпио". Поиски привели в подвал дома на улице Новаторов. С Лагутиным расправились так же, как с Романом Калинкиным - веревка на шее и несколько ударов ножом. Его "Форд" также исчез. Возле тела погибшего эксперт подобрал чьи-то ремень и зажигалку. Пока было неизвестно, случайные ли это вещи, или принадлежат преступникам? 
Очевидцев, свидетелей преступления и в этом случае установить не удалось. 
Три случая, связанные с нападениями на владельцев машин в Кировском районе висели "глухарями". 
Какой-то свет на эти темные дела пролился из... Курска! Оттуда в РУБОП пришла информация об организованной группе, которая подозревалась в нападениях на водителей такси и "частных извозчиков". Курские коллеги сообщали, что двое налетчиков, Дмитрий Зубов и Дмитрий Таранов, неожиданно покинули город и, предположительно 13 мая, отправились в Санкт-Петербург. Видимо, они почувствовали, что курская милиция только и ждет, чтобы взять их с поличным. 
Коллеги также сообщали, что Зубов и Таранов ранее судимые, жестокие и расчетливые. Зубов к тому же, бахвалится, что не ценит человеческой жизни. 
Оперуполномоченный РУБОП Александр Прохоренков внимательно отнесся к информации и проверил случаи нападения на водителей автомашин, происшедшие в середине мая. 
1. В ночь с 15 на 16-го мая убит и сожжен в машине водитель-студент. 
2. 18 мая в подвале обнаружен труп владельца "мерседеса" 
3. 20 мая в подвале обнаружен труп владельца "Форда Скорпио". 
Все эти случаи произошли в Кировском районе. Если это проделывают курские "гастролеры", то слишком уж нагло. Получалось, что прямо с поезда на разбой. 15-го днем приехали, а ночью уже занимались душегубством. 
Прохоренков выехал в Кировский район, чтобы на месте составить план "охоты" на заезжих киллеров. Их внешность, благодаря курским милиционерам, была известна. Требовалось размножить фотографии и отыскать "гастролеров". 
В районной прокуратуре розыскник нашел понимание важности его информации о "курских". На запрос РУБОП о выборке и объединении дел по нападениям на владельцев автотранспорта отреагировали оперативно. Таких нашлось еще восемь. 
Только в одном случае была установлена свидетельница. Пенсионерка Марина Антоновна видела из окна, как трое мужчин затащили в подвал неизвестного ей гражданина. Оттуда какое-то время доносились крики, потом все стихло. Мужчины вышли на улицу. Один из них, кряжистый крепкий мужчина, тут же, у подъезда, вымыл в луже руки. Было темно, и свидетельница разглядела лицо только этого человека, потому, что над подъездом горела лампочка. Остальные были в тени. С ее слов составили фоторобот предполагаемого преступника. Он был в деле. Сравнив его с фотографией Зубова, Прохоренков почувствовал знакомое волнение. Оно появлялось, когда находился след. Портреты были очень похожи. Как говорится, пока все шло в масть. 
Но где он, Зубов? Конечно же, живет нелегально. Снимает комнату или ютится у знакомых уголовников. По вечерам с подельником выходит на кровавые разбои. Поди, отыщи его в многомиллионном городе. Причем, тайно. Стенды "Их разыскивает милиция" были не для этого дела. Узнай Зуев, что питерские стражи порядка ищут его - моментально исчезнет из города. Оставалась надежда на спецаппарат. Несколько напряженных дней рубоповцы вели кропотливый розыск. Наконец, Прохоренков получил оперативную информацию о том, что двое заезжих молодцев успешно наращивают благосостояние и воровской авторитет. Чем точно занимаются, не сообщалось, но можно догадаться - эти ребята ходят с обрезом. 
Когда наружное наблюдение за неизвестными сделало их снимки, Прохоренков не сомневался в успехе по раскрытию ряда преступлений. Это были Зубов и Таранов. Вокруг них вились и другие подозрительные личности. Наркоман Сергей Васильков, ранее судимые Андрей Реньков и Петр Гаврилин. 
Понимая, что доказать все эпизоды "гастрольной деятельности" курским бандитам будет трудно, Прохоренков решил пока не трогать группировку. Пусть себя проявит - надо брать с поличным. 
Три последующих дня принесли немало полезной информации. Пропивавшие добычу с последнего разбоя бандиты в своем кругу мололи языками такое, что только записывай и ищи подтверждение, улики. Таранов в пьяной беседе рассказал, как Зубов разделался с лохом из "Форда Скорпио", как поехали на машине кататься и где-то на Приозерском шоссе спустили машину в кювет и сожгли. 
Этот рассказ подтверждал - бандиты Зубова убили Леонида Лагутина. Его машину надо было срочно разыскать, идентифицировать. Это неопровержимая улика. 
Прохоренков на своей машине помчался на поиски сожженного "форда". Из рассказа Таранова место, где сожгли машину можно было узнать по крутому повороту шоссе с глубоким оврагом за ним. Выехав на дорогу в Приозерск, Прохоренков засомневался: а вдруг потратит время впустую? Шоссе извилистое, поворотов много. К тому же, сейчас буйная весна, на деревьях и кустах появилась листва, которая многое скроет. Район поиска немного сужала и другая информация. Таранов обмолвился, что они проехали по шоссе примерно часок. Но с какой скоростью ехали? Прохоренков решил не торопиться, держать примерно семьдесят километров в час. Когда эти семьдесят километров были пройдены, оперативник стал внимательно осматривать ландшафт. Где тот крутой поворот и овраг? Ехал медленно, смотря по сторонам. Наконец, ему показалось, что место очень похоже на описанное Тарановым. Рубоповец припарковался и вышел из машины. Проходя вдоль шоссе, он внимательно вглядывался в отвесные склоны. Ничего, что выдавало путь автомобиля. Сожженный кузов не было видно. Прохоренков снова сел в машину и двинулся дальше. Так, периодически останавливаясь, он проехал еще пятьдесят километров. Через два часа поисков розыскника охватили досада и разочарование. Ищешь, все равно, как иголку в стоге сена. Прохоренков развернулся и направился в обратный путь. Что-то заставило его притормозить на том повороте, где он останавливался в первый раз. Оперативник постоял, стараясь представить как отсюда могли бы столкнуть вниз пылающую машину. Он спустился с откоса и углубился в лес. Там пошел вдоль шоссе, внимательно глядя по сторонам. Через несколько минут он внезапно чуть не уперся в обгорелую машину. Это был "Форд Скорпио"! Желая проверить номер кузова, Прохоренков прошел вперед и... рассмеялся. Капот машины валялся неподалеку, а в том месте, где выбит номер кузова было свито птичье гнездо. Прохоренков не стал его трогать. Ясно, что это машина Лагутина. А гнездо придется перемещать эксперту, с которым завтра же сюда приедет Прохоренков. И со следователем прокуратуры, конечно. 
Но вечерние события перечеркнули планы следующего дня. 
Прохоренкову сообщили, что Зубов задержан! Как, почему? Кто распорядился? Пояснение показалось бредом. Оказывается, наряд вневедомственной охраны поздним вечером был направлен на задержание вооруженного гражданина, который с ружьем гонялся за кем-то по Оборонной улице. При задержании оказал яростное сопротивление. В отделении милиции выяснилось, что с обрезом по городу бегал пьяный Дмитрий Зубов, уроженец Курска. 
Прохоренков, не теряя ни минуты, организовал задержание остальных членов банды. При поддержке СОБРа оперативники рано утром подняли с постелей Таранова, Василькова, Герасимова и Пантелеева. В квартире Пантелеева были обнаружены чьи-то компьютеры и вещи. Еще не протрезвевший хозяин проболтался, что это Зубов с дружками принес. Убили какую-то женщину, из квартиры похитили ценности. Припертый к стенке Таранов назвал адрес дома на улице Морской пехоты. Приехав туда, оперативники обнаружили в квартире окровавленный труп хозяйки. 
Следователь прокуратуры Алла Петрова доказала ряд эпизодов преступной деятельности Зубова, Таранова и их приятелей. 
Освободившись из мест лишения свободы в очередной раз, рецидивист Дмитрий Зубов направился в город Курск. Там его поджидал давний дружок и сокамерник Дмитрий Таранов. 
Встретившись, приятели отметили освобождение Зубова крепкой выпивкой. Деньги, выделенные из воровского общака, быстро кончились. Однако, рецидивисты не задумывались о завтрашнем дне. Они знали, что придет свой срок искать добычу. Наконец, обнаружив, что жить стало не на что, Зубов и Таранов вышли на промысел. Вооруженные ножами, они за один вечер совершили два нападения на таксистов. Водителей избили и ограбили. На следующий день они напали на частника, промышлявшего извозом. Парня затащили в подвал, задушили, похитили деньги, а его машину сдали перекупщикам. 
Когда бандиты совершили еще несколько нападений, Зубов понял, что их деятельность уже порядком разозлила курский уголовный розыск. Наверняка милиция уже проследила серию нападений и усиленно ищет двух человек определенной наружности. Зубов и Таранов решают уехать в другой большой город, где легче затеряться. Выбор остановили на Санкт-Петербурге. Там проживал их общий знакомец по зоне Пантелеев по кличке Трам-пам-пам. В день, когда подельники сели в поезд, курские милиционеры планировали их задержание. 
Прибыв в Санкт-Петербург, Зубов и Таранов поехали на Оборонную улицу, где нашли Трам-пам-пама. Пантелеев радушно принял гостей, но оказался безденежным. Значит, надо выходить на дело. 
На разбой приятели одевались импозантно. Выходили в белых рубашках с галстуками, в светлых плащах, в начищенной обуви. Внешний вид должен был вызывать доверие владельцев автотранспорта. 
В первый же вечер своего пребывания в Санкт-Петербурге курские гастролеры совершили жестокое преступление. На Севастопольской улице они остановили жигули восьмой модели, за рулем которых сидел молодой человек, и попросили подвезти до улицы Котина. Водитель не заподозрил ничего плохого. Хорошо одетые, гладко выбритые пассажиры несколько метров ехали молча. Впереди сидел Таранов, на заднем сиденье - Зубов. Ни слова не говоря, Зубов деловито набросил на шею водителя удавку, сделанную из металлической струны. Таранов выдернул ключ из замка зажигания и стал держать руки и ноги молодого человека. Он упорно сопротивлялся, но двое дюжих рецидивистов все-таки задушили его. Обшарив карманы и машину, убийцы забрали все деньги, автомагнитолу, фонарик и другие вещи. Чтобы скрыть следы, они облили машину бензином и подожгли. 
Так сложился первый день пребывания залетных гостей в культурной столице. На деньги несчастного водителя были куплены водка и закуска. 
В пирушке приняли участие хозяин притона Трам-пам-пам, а также Таранов, вор-форточник Ян Гаврилов и наркоман Андрей Васильев. Верховодил, конечно, Зубов. У него было больше ходок на зону и общий стаж отсидки. Да и пили-ели на деньги, отнятые им у убитого водителя. 
Когда все деньги были пропиты, Зубов и Таранов снова привели себя в порядок, надели чистое и белое и вновь отправились на поиски наживы. 
На проспекте Стачек перед двумя голосовавшими мужчинами остановился автомобиль "Мерседес-190". За рулем был сорокалетний мужчина. Его попросили подвезти до улицы Подводника Кузьмина. Когда автомобиль остановился возле дома на нужной улице, пассажиры вдруг достали большие ножи. Хозяину велели выйти из машины. Зубов и Таранов заволокли водителя в подвал, избили, вывернули карманы, отобрали деньги, ключи от машины и документы. Зубов и здесь проявил патологическое желание убивать. Ограбленный не представлял опасности, однако, преступник нанес ему несколько ножевых ударов. Таранов не вмешивался, он знал, что разъяренного Зубова лучше не отрывать от жертвы - он может напасть на любого. Выйдя из подвала, подельники на отнятой машине поехали к Оборонной улице. Не доезжая пару кварталов, они бросили мерседес на улице и направились домой к Трам-пам-паму, где снова завертелась пьяная оргия. 
Проспавшись после очередной пьянки, Зубов и Таранов поняли, что пора снова доставать деньги. На этот раз они взяли с собой Гаврилова. На свою беду подвезти их остановился "Форд Скорпио". Доехав до улицы Новаторов, преступники под угрозой ножей заволокли хозяина машины в подвал дома, отобрали деньги, ключи и документы. Зубов не пощадил и этого водителя расправился несколькими ударами ножа. На отнятом форде преступники решили съездить к их общему приятелю по зоне, живущему под Приозерском. Путешествие неожиданно закончилось значительно раньше. Мотор машины почему-то перегрелся и машина потеряла ход. От нее следовало избавиться. Зубов и Таранов столкнули форд в глубокий кювет, а потом подожгли. В город возвращались на попутном "москвиче". Водитель всю дорогу жаловался на безденежье. Может быть, поэтому Зубов не подал сигнал к нападению на него. 
Вернувшись в город, Зубов и Таранов застали у Трам-пам-пама Сергея Василькова. Наркоман стал клянчить деньги на дозу. Зубов резонно заметил, что деньги не выпрашивают, их зарабатывают или отбирают. Вот если бы Васильков предложил что-нибудь дельное... 
И Васильков предложил. У него была на примете зажиточная квартира. Хозяйку он знал и обещал впустить банду в квартиру. А там уж, как душе угодно - можно пощадить тетку, а можно и... 
Зубов поверил Василькову и на следующий день пошли на разбой. В восемь утра наводчик привел банду к квартире на улице Морской пехоты, позвонил в дверь. Хозяйка квартиры узнала Василькова и открыла ему. Но первым порог переступил Зубов. За ним Таранов. Зубов выхватил орудие нападения - заранее приготовленную монтировку, обмотанную бинтами. Несчастная женщина даже не успела прикрыть руками голову. Бандит проломил ей череп и бил еще, пока жертва не затихла. Покончив с хозяйкой, осмотрели квартиру. Негодяи остались довольны. В подсобке хранилось несколько компьютеров, которыми приторговывал сын потерпевшей. Сложив украденное в сумки, преступники скрылись. 
Компьютеры по дешевке сдали в магазины на реализацию. Воодушевленный получением денег на героин, Васильков стал строить планы других краж и грабежей. Первой кандидатурой в потерпевшие у Василькова был поставщик наркотиков. Однако, перспективным планам обогащения не суждено было сбыться по банальной причине - пьянству. Обмывая последний удачный налет Зубов так нарезался, что в нем проснулось самое низменное и ужасное - его страстное желание убивать. Он потянулся к обрезу, который недавно купил. Собутыльники не стали рисковать и бросились вон из квартиры. Пьяный Зубов поспешил за ними. Выбежав на улицу, он выстрелил по убегавшему Василькову, но промахнулся. Услышавший выстрел участковый инспектор Кретов прибежал на место происшествия и увидел пьяного мужчину с обрезом. 
Сфокусировав зрение на человеке в милицейской форме, Зубов пришел в ярость и направил ствол на участкового. Кретов едва увернулся от выстрела. Забежав за дом, он по рации вызвал подмогу. Группа задержания прибыла через несколько минут. Зубов успел сделать еще один выстрел в сторону милицейской машины, к счастью, не попал. Его скрутили, заковали в наручники и доставили в отделение. 
На следующий день сотрудники уголовного розыска задержали остальных членов теплой компании - Таранова, Василькова, Герасимова и Пантелеева. 
Все они осуждены. Зубов и Таранов - к максимальным срокам. 
АФЕРИСТ 
В мутной пене периода экономических реформ конца 20-го века в России характеры людей, сложившиеся при социализме, перестраивались по разному. Люди пытались постичь происходящие перемены, но многие так и остались жить прошлым. Они продолжали верить обещаниям властей, печатному слову, посулам на лучшую жизнь. А другие спешили воспользоваться смутным временем. Обманывая доверие людей, организовывали финансовые пирамиды, разворовывали целые производства и армейское имущество. Жуликов было столь много, что страна ежедневно узнавала о каком-либо заказном убийстве того или иного нувориша. Так они решали споры и разногласия, так убирали свидетелей своих делишек или кредиторов. 
Аферисты и мошенники разного рода напрочь забывали о нравственности и обыкновенной порядочности. Были случаи, когда во имя золотого тельца они обманывали и даже лишали жизни ближайших родственников и друзей. Но все тайное когда-нибудь становится явным. Спустя годы вскрываются такие невероятные факты, в которые не хочется верить. 
Около десяти часов утра в Приморское РУВД поступило сообщение, что возле дома 69/1 по Выборгской набережной совершено преступление. Неизвестный мужчина расстрелял из пистолета владельца автомашины и скрылся с места происшествия. Прибывшие в адрес сотрудники милиции нашли в автомашине труп мужчины. Личность убитого помогли определить соседи по дому. Это был банковский служащий Дмитрий Яковлев, до последнего времени возглавлявший сектор ценных бумаг. 
В оперативно-следственной группе в этот день работали старший оперуполномоченный отдела угрозыска Приморского РУВД Дмитрий Филиппов и Алексей Алексеев. 
Они нашли свидетелей. Один из жильцов видел, как кто-то выглядывал из-за дома, видимо, кого-то ожидая. Потом вышел из подъезда мужчина. И этот неизвестный подбежел к нему, стал стрелять. При этом кричал, чтобы все во дворе легли на землю. 
Реконструируя схему происшествия, оперативники полагали, что преступник поджидал свою жертву неподалеку от стоянки автомашины потерпевшего. Когда вышедший из подъезда Яковлев направился к ней, его окликнули двое мужчин, которые вскоре стали свидетелями преступления. Они попросили помочь завести их машину - прикурить или взять на трос. Яковлев согласился, подошел к своему автомобилю и открыл дверцу. В этот момент к нему подбежал неизвестный мужчина с пистолетом. Не обращая внимания на присутствующих, он попытался выстрелить, но пистолет дал осечку. Потом другую. Киллер несколько раз нажал на курок, пока не раздался первый выстрел. Один мужчина убежал, второй свалился на землю, как приказал убийца. 
После выстрела Яковлев упал на переднее сиденье, попытался ударить стрелявшего ногой, но продолжающаяся пальба из пистолета заставила его затихнуть. Убийца вдруг перестал стрелять и зачем-то ударил по кузову машины рукояткой пистолета. Возможно, заклинило патрон. Киллер сменил обойму, сделал два контрольных выстрела и бросился убегать. Свидетели происшедшего ничем не могли помочь жертве во время стрельбы. Они не могли и догнать преступника, ибо он убегал с оружием. 
Хладнокровие, с которым киллер при свидетелях расстрелял жертву, указывало на его подготовку и опыт. Однако, было странным, что он пользовался некачественным оружием. Ствол он не выбросил, что было также не характерно для убийц-профессионалов. 
Со слов свидетелей преступления был составлен фоторобот стрелявшего. Это был человек интеллигентного вида, высокий, черноволосый, в очках. 
По факту убийства было возбуждено уголовное дело. 
Угрозыск с самого начала полагал, что преступление связано с профессиональной деятельностью убитого. Но в банке никто не мог предположить, за что могли расправиться с их сотрудником. 
На следующий день ситуация немного прояснилась. В банк приехали представители фирмы "Лукойл-Санкт-Петербург"", которые хотели встретиться с Дмитрием Яковлевым. По их словам этот работник банка заверял сделку с некоей фирмой "Каскад", взявшей у "Лукойла" на реализацию крупную партию бензина. "Каскад" вдруг самоликвидировался и единственным звеном, через которое могли найти эту фирму, был Дмитрий Яковлев. 
Люди из "Лукойла" рассказали, что в банке им показали векселя, которые по стоимости были равны сумме договора на поставку бензина. Эти векселя можно было изъять из банковской ячейки и компенсировать убытки в случае, если бензин не будет оплачен "Каскадом" вовремя. 
Сделка была нешуточной. Заложенные векселя тянули на сумму 6 миллиардов 400 миллионов рублей! На эту сумму "ЛУКОЙЛ-Санкт-Петербург" отпустил "Каскаду" 1.330 тонн бензина. 
Представитель "Лукойла" потребовал вскрыть ячейку, в которой находились эти векселя, являвшиеся залогом сделки. Однако, это требование противоречило договору между "Лукойлом" и "Каскадом" - вскрытие банковской ячейки должно было произойти спустя 10 дней после заключения договора. А это время еще не наступило. 
Между тем, в "Лукойле" узнали, что "Каскад" продал их бензин Петербургской топливной компании по заниженной цене. Это указывало на мошенничество. За бензин взяли денег меньше, чем та сумма, за которую "Лукойл" продал бензин "Каскад". 
Четыре дня спустя банковская ячейка была вскрыта. 32 векселя, которые хранились в ней, оказались поддельными. Причем, банковские служащие пояснили, что это видно невооруженным взглядом. Здесь, налицо, имел место сговор. 
Стало ясно, что это была афера. Господин Яковлев заверил поддельные векселя. И кто-то, задумавший мошенничество, устранил его, как свидетеля. 
Судя по документам, эффектную комбинацию по перепродаже бензина провернули генеральный директор "Каскада" Петров и его заместитель Рунцов. Оперативники потратили немало времени, на поиск этих людей. В Санкт-Петербурге насчитываются многие сотни Петровых, поэтому сначала решили отыскать господина Рунцова. Результат поиска подтвердил предположение, что мошенники пользовались фальшивыми паспортами. Настоящий Дмитрий Юлианович Рунцов не был похож на мошенника, имевшего дело с "Лукойлом". Он рассказал, что дважды терял документы. Значит, кто-то переклеил фотографию в его паспорте и под фамилией Рунцова участвовал в афере. 
Сотрудники угрозыска Приморского РУВД активно проверяли связи убитого Яковлева. Очень полезную информацию дали показания сожительницы погибшего Елены Шикановой. За несколько дней до убийства Яковлев с воодушевлением говорил ей, что скоро их жизнь материально наладится - он получит много денег. Сам этот факт уже настораживал. Многое становилось понятным и из другого откровения Яковлева - он надумал уйти из банка, где, как он считал, его обидели. Он метил на место начальника сектора ценных бумаг, обязанности которого временно выполнял. Однако, его оставили в должности экономиста. Яковлев проговорился, что за это он устроит такое, что нанесет ущерб репутации банка. Но самым важным оказалось упоминание имени человека, который изменит жизнь Яковлева и обеспечит ему безбедное существование. Он говорил про какого-то Вадима. 
Это была важная деталь. Можно было полагать, что таинственный Вадим был тем самым аферистом, кто провернул сделку с "Лукойлом", а потом расправился со свидетелем Яковлевым. Хотя не было никакой уверенности в том, что этот человек назывался собственным именем. 
И все же, оперативники стали просчитывать всех знакомых Яковлева по имени Вадим. Это была трудоемкая работа. Банковский служащий контактировал с сотнями клиентов, поэтому в записных книжках погибшего было по меньшей мере двадцать Вадимов. Проверка личностей каждого занимала много времени. Месяц спустя удача улыбнулась розыскникам. Среди знакомых Яковлева оказался Вадим по фамилии Чулков. 
Этот человек был знаком правоохранительным органам. Судимый за кражи, он в последнее время вращался в криминальных кругах и имел славу матерого мошенника. Сотрудники "Лукойла" по фотографиям, сделанным наружным наблюдением, опознали в нем того, кто заключал с ними сделку по продаже бензина. Вскоре выявился и компаньон Чулкова, пользовавшийся паспортом Рунцова. Им оказался некто Плешаков, занимающийся бизнесом, связанным с продажей лошадей. 
Однако на данный момент и Чулков и Плешаков могли сделать вид, что знать не знают ни о каком "Каскаде", о сделке с "Лукойлом", а тем более об убийстве Яковлева. 
Розыскники были уверены, что убийство Яковлева заказал Чулков, но доказательств не было. Требовалось найти исполнителя. 
В биографии Чулкова Алексеев и Филиппов внимательно изучили трагический случай, произошедший с его семьей. В 1997 году на Чулкова и его жену, сотрудницу банка, было совершено покушение. 
Когда Чулков с женой и дочерью возвращались из театра, возле дома к ним подошел мужчина. Он достал пистолет и сделал несколько выстрелов. Жена погибла, а Чулков не пострадал, хотя пуля ударила в район сердца. Его, якобы, спас набор металлических пластинок, которые были в нагрудном кармане. Пуля угодила в них и это спасло жизнь известного мошенника. 
К сожалению, экспертизу не проводили. Ведь можно было заранее отстреляться в эти пластины, потом положить их в карман. И никто не придерется. Это убийство так и осталось нераскрытым. 
Оперативники предположили, что в Яковлева стрелял тот же, кто убил и жену Чулкова. А заказчиком выступал сам махинатор. Но предъявить Чулкову что-либо, кроме своих догадок, сотрудники угрозыска пока не могли. На мошенника было заведено оперативное дело и периодически в отношении его проводились оперативные мероприятия. Следовало ожидать, когда он как-то проявит себя в связи с уголовным делом по факту убийства Яковлева. 
Спустя пару месяцев после гибели сотрудника банка Яковлева в городе произошло двойное убийство. Возле офиса Речного пароходства на Шпалерной улице неизвестный киллер расстрелял генерального директора этого пароходства Евгения Хохлова и начальника отдела кадров пароходства Николая Евстафьева. 
Хохлов уходил из офиса, чтобы поехать в аэропорт Пулково, где должен был встретить возвращавшихся из Турции дочь Дарью с будущим зятем. С ним выходил и Евстафьев. У дверей их поджидал неизвестный, который несколькими выстрелами убил Хохлова. Одна пуля, которая оказалась роковой, досталась начальнику отдела кадров. 
Первым на месте преступления оказался сотрудник ГАИ, зашедший в столовую офиса. Он бросился на звуки выстрелов, но было поздно. На полу он увидел двух окровавленных мужчин. Стрелявший успел убежать. 
По факту двойного расстрела на Шпалерной было возбуждено уголовное дело. 
Это убийство вызвало большой резонанс в городских властных структурах. Евгений Хохлов был известным человеком в деловых кругах Санкт-Петербурга. Следствие выдвинуло несколько версий, которые были связаны с деятельностью Северо-Западного речного пароходства, в основном, с его реструктуризацией. В тот период шла борьба за акционирование предприятия. 
Предположения сотрудников угрозыска подтверждались дальнейшими громкими событиями. 
Через три недели после убийства на Шпалерной, 18 августа 1997 года, в самом центре Санкт-Петербурга, на Невском проспекте был расстрелян вице-губернатор - руководитель городского КУГИ Михаил Маневич. 
Между этими преступлениями могла быть связь: господин Маневич выступал активным противником банкротства СЗРП, и во многом благодаря его позиции Арбитражный суд Петербурга 14 июля 1997 года отклонил иск о банкротстве СЗРП. 
В этом случае неизвестный стрелок поразил вице-губернатора когда его машина выехала на Невский проспект. 
По факту убийства было возбуждено уголовное дело. Преступление квалифицировали как "посягательство на жизнь государственного или общественного деятеля, совершенное в целях прекращения его государственной или иной политической деятельности либо из мести за такую деятельность (террористический акт)". 
В городской прокуратуре создали штаб следственной группы. За информацию, которая поможет в раскрытии преступления объявили вознаграждение в 100 тысяч американских долларов. В прессе и по телевидению обнародовали фотороботы предполагаемых преступников, созданные на основе свидетельских показаний. С утра 18 августа вся милиция перешла на усиленный вариант несения службы - 12-часовой рабочий день без выходных. 
Слухов же было множество. Говорили о заинтересованности "тамбовской" группировки в ликвидации Маневича, о связи с убийством начальника Речного порта Евгения Хохлова и смертью начальника КУГИ Приморского района Алексея Маймулы, которого также застрелили. Предполагали, что расстрел связан со служебной деятельностью, криминальными разборками и даже с личными мотивами. Работники КУГИ предполагали, что причиной убийства мог стать отказ Маневича решить кулуарно какой-либо денежный вопрос. Комитет имел дело с многомиллиардными суммами. 
Для поисков преступников были объединены силы органов внутренних дел, ФСБ, прокуратуры, РУОП и Налоговой полиции. Задействовались и связи Интерпола. 
Преступление, совершенное средь бела дня на центральной магистрали города, повергло общественность в шок - если таких высокопоставленных людей расстреливают, то что может случаться с обыкновенными гражданами? 
Дело Маневича остается нераскрытым. Но, якобы связанное с ним убийство начальника Речного порта Евгения Хохлова было раскрыто благодаря работе уголовного розыска Приморского района. 
Филиппов и Алексеев не теряли надежды уличить Чулкова. Все это время они периодически проверяли, чем занят этот махинатор. Ничего предосудительного. Он был занят строительством большого дома в Порошкино. И вдруг, коллеги из РУБОПа предоставили интересную информацию. Им стало известно, что Чулков решил продать оружие - пистолет-автомат "Скорпион". Алексеев и Филиппов организовали эту куплю-продажу. Для этого был подготовлен специальный сотрудник, который пошел на эту сделку. Эдуард Николаев вышел на связь с продавцом оружия. Договорились о цене - тысяча долларов. 
Встретились в мастерской по ремонту машин. В момент передачи "Скорпиона" Чулков был схвачен. 
Махинатор был удивлен, когда его после разбирательства по поводу торговли оружием стали спрашивать о событиях двухлетней давности - об убийстве банковского служащего Яковлева, об афере с продажей бензина "Лукойла". Он долго отпирался, а потом придумал собственную версию тех событий. 
Следствие по делу об убийстве Яковлева, Хохлова и Евстрахина вел Борис Анатольевич Смирнов. 
Чулков, как по нотам, расписал следователю историю, из которой выходило, что он самый невинный на свете человек. 
По словам Вадима Чулкова аферу с векселями придумал коварный начальник речного порта Евгений Хохлов, а он, Чулков, был использован "в темную". Поддельных паспортов он не изготавливал, денежными перечислениями занимался не он, а компаньон Плешаков. От сделки с бензином ему выплатили 60 тысяч долларов, но и те он передал Хохлову для проведения операции по продаже речного песка. Хохлов же заказал убийство банковского служащего Яковлева. А еще Хохлов заказал его самого, Чулкова. Причем, его должны были "завалить", когда он поедет в аэропорт встречать из Турции свою дочь и Хохловского сына. Чулков в нервном возбуждении проговорился верному другу Антонову о планах Хохлова. И тот по своей инициативе взял и убил злонамеренного человека. А насчет пулемета - да, виноват. Купил когда-то для самообороны. Готов понести наказание. 
Следствию стали известны все соучастники аферы с бензином. Это работник банка Яковлев, сам Чулков и его компаньон Плешаков. Наконец, проявился и убийца, застреливший Яковлева, Хохлова, и Евстафьева - некий Антонов. 
Алексей Алексеев и Дмитрий Филиппов, наконец, могли поставить точку в своей более, чем двухлетней работе по раскрытию убийства Яковлева. Оперативники Приморского РУВД и Управления уголовного розыска обложили адреса подозреваемых. Плешакова задержали дома, когда он пришел с работы. Более суток ждали в засаде появления Белоконя, и он тоже был задержан. Труднее было выловить киллера Антонова. Как выяснилось, он прятался от всех - и от милиции и от Чулкова. Снимал квартиры, к жене с ребенком наведывался редко. 
Но однажды он заявился домой в час ночи. Потом говорил - будто что-то его держало на работе. А он занимался покраской машин. Покрасит - лак нанесет - брак. Заново красит. И так три раза. Потом плюнул, поехал домой, а тут - оперативники. 
Антонов опасался за собственную жизнь. Он прекрасно изучил психологию Чулкова, который старался избавляться от свидетелей своих махинаций. После расстрела Хохлова и Евстафьева он уехал из Санкт-Петербурга за Урал. Он хотел, чтобы его забыли, чтобы он сам не мог возвратиться к той роли, которая была уготована ему Чулковым - убийцей по найму. Его жена оставалась в Санкт-Петербурге, он тайно поддерживал семью. 
В то же время Чулков искал Антонова. Наведывался к его жене, выспрашивал адрес, по которому можно было найти своего заштатного киллера. Антонов долго таился. В конце 2000-го года он все же вернулся в город, устроился на работу в автомастерскую и продолжал скрываться от Чулкова. 
Опасаясь, что Чулков расправится с ним, как со свидетелем, Антонов предусмотрительно сохранил оружие. Для самообороны. Пистолет "ИЖ", из которого был застрелен Хохлов и Евстрахин. 
Задержанный Антонов без долгих запирательств рассказал как были совершены убийства. Постепенно вся история Чулковских похождений прояснилась. 
Вадим Чулков с молодости занимался рискованным бизнесом. Однажды, попался на банальной краже номерка из гардероба. Подобно Ручечнику из известного фильма, Чулков попытался получить и присвоить чужую дорогую шубу, но попался. Отсидев, Вадим быстро сориентировался в стремительно изменяющейся обстановке и с головой окунулся в бурную деятельность по переделу собственности. 
Человек авантюрного склада, Чулков нашел себя в криминально-деловой среде. Аферы и обман стали его стихией. Бывший офицер умел внушить доверие и уважение. Он официально представлялся то каперангом, то полковником ФСБ. А чаще - директором фармацевтического предприятия "Аби-Пастер", которое по уставу должно было выпускать лекарственные формы. Основные же доходы приносило ему профессиональное мошенничество. Чтобы определить размеры этих доходов, достаточно посмотреть на особняк Чулкова в поселке Порошкино. Это дом 19 по улице Центральной. Эксперты оценивают его больше, чем в миллион долларов. 
Здесь, в Порошкино, и состоялась роковая встреча афериста Вадима Чулкова и начальника речного порта Евгения Хохлова. Познакомились они через своих детей. Володя Хохлов встретил красивую девушку Дарью Чулкову, которая только что закончила школу и собиралась поступать на юридический факультет. Молодые люди стали встречаться и дружба их вскоре окрепла настолько, что пришло время знакомить родителей. 
Чулков один воспитывал дочь. Дашина мама, сотрудница Мосбизнесбанка Елена Поликарпова, погибла в феврале при загадочных обстоятельствах. 
Ее убийство осталось нераскрытым и было в высшей степени подозрительным. Стрелок напал на семью Чулковых возле их дома. Он в упор расстрелял женщину из пистолета ТТ. Чулкова, якобы, спасли металлические пластинки, находившиеся в его нагрудном кармане, хотя, как говорили эксперты, при пальбе из ТТ с такого близкого расстояния не помогли бы никакие пластинки. 
Предполагалось также, что объектом убийства был Чулков, но нападавшего так и не выявили, а следовательно, версии не имели подтверждения. 
Родители молодых влюбленных директор порта Хохлов и "капитан первого ранга", как захотел представиться, Чулков, быстро нашли много общих тем для беседы. После очередной встречи практичный Чулков предложил будущему свату совместный бизнес: реализацию речного песка из портовых территорий. Дела пошли неплохо, но по своему обыкновению тянуть деньги из кого угодно, Чулков сумел занять у Хохлова 50 тысяч долларов, а также утаить часть средств от совместного песочного бизнеса. 
Возвращать долги было не в его принципах, но речь шла о потенциальном родственнике, поэтому требовалось провернуть какую-нибудь очередную аферу для быстрого обогащения. "Кинуть" какую-нибудь мощную компанию с помощью мало разработанной еще схемы с фальшивыми векселями - такой план созрел у Чулкова еще в 1996 году. Настало время опробовать придуманную комбинацию. Для этого требовался безропотный исполнитель, которого в случае чего можно подставить. Такой человек был у Чулкова на крючке - Алексей Плешаков. Их познакомил некто Белоконь - раюотник "Спецтранса" и любитель лошадей. Плешаков решил тоже заняться лошадиным бизнесом. Стартовый капитал одолжил ему Чулков - 10 тысяч долларов. Плешаков купил лошадей в Краснодарском крае, а в Санкт-Петербурге продать их подороже не мог. На долг набежали проценты и он увеличился до 50 тысяч долларов. Чулков потребовал вернуть деньги. Плешаков был вынужден продать квартиру, но этого было мало. Чулков стал действовать более жестко. Однажды он привез Плешакова с женой к себе на квартиру и стал угрожать им убийством, а также дочери - если не вернут долг. Жена Плешакова от этих угроз потеряла сознание. 
Желая получить назад свои кровные, Чулков предложил Плешакову поучаствовать в задуманной вексельной афере. Должник не мог отказаться и мошенник взялся за дело. 
Сначала Чулков обзавелся фальшивым паспортом на имя Владимира Петрова, а потом раздобыл еще один поддельный паспорт и для своего соучастника. Теперь Плешаков мог называться Дмитрием Рунцовым. 
Паспорта потребовались для создания новой фирмы. Плешаков-Рунцов зарегистрировал Общество с ограниченной ответственностью "Каскад". Так в 1997 году появились директор фирмы Петров и его заместитель Рунцов. 
Новоявленные фирмачи по сходной цене устроили офис в Экологическом институте на Васильевском острове. 
Затем Петров-Чулков приступил ко второй части своего плана. Раздобыв вексель АООТ энергетики и электрификации "Ленэнерго", мошенник решил его размножить, причем, проставляя на копиях разные номера. Сканировав вексель, знакомый компьютерщик на струйном принтере произвел на свет 32 двойника настоящего векселя. Номинально каждый такой вексель стоил 200 миллионов рублей. Итого, Чулков держал в руках эквивалент 6 миллиардов 400 миллионов рублей. 
Плешаков поставил на векселях печати ООО "Каскад". Эти листочки были не больше, чем раскрашенная бумага. Любой банковский служащий на глаз мог бы определить, что это фальшивки. Но в руках Чулкова эта бумага могла превратиться в живые деньги. 
Следующий шаг мошенника - поиск денежной жертвы, которую можно было бы надуть. Как раз в это время на рынок Санкт-Петербурга вышел "ЛУКОЙЛ", солидная нефтяная компания. Лучше не придумаешь! Фирма денежная и еще не получившая достаточного опыта в жизни северной столицы. Менеджеры пока не знали доподлинно кто есть кто в деловом Петербурге. И Чулков взялся за обработку клиента. 
Он позвонил начальнику отдела продаж "Лукойла" господину Рябинкину, представился Владимиром Ивановичем Петровым, коммерческим директором фирмы "Каскад" и заговорил о поставках бензина. Рябинкин ответил, что в принципе согласен на сделку, но после проверки фирмы, поскольку "Каскад" ему пока неизвестен. Чулков, зная свои сильные стороны, тут же напросился на визит в "Лукойл", рассчитывая своим обаянием развеять сомнения будущего поставщика. И это ему удалось. Пустив пыль в глаза, расхвалив успехи "Каскада", Чулков уже через пол часа общался с первым заместителем генерального директора "Лукойла" Александром Пономаренко. В качестве залога за бензин, отпускаемый на реализацию, Чулков предложил векселя "Ленэнерго". Представители "Лукойла" были не против такого залога. Векселя уважаемой компании - все равно, что деньги. 
Рябинкин занялся составлением договора, который решили подписать не откладывая, уже на следующий день. 
Начало комбинации обнадеживало. Теперь основным вопросом для Чулкова стала необходимость доказательства того, что он владеет подлинными векселями "Ленэнерго". 
Изготовить цветные бумажки, подобные векселям, было несложно, проблема заключалась в том, что все ценные бумаги обязательно должны были пройти через банк, авторитетный сотрудник которого заверил бы их подлинность. 
Таких людей в обойме мошенника не было и Чулков обратился к своему влиятельному знакомому Лившицу - нет ли у того нужного человека. Подсказка Лившица оказалась именно тем, что требовалось. 
В одном банке сектором ценных бумаг заведовал некто Яковлев. Правда, заведовал временно, до назначения нового начальника. Яковлев сам метил на это руководящее место и был обескуражен и обижен, когда его неожиданно вернули на должность обыкновенного экономиста. Яковлев был рассержен настолько, что решил уйти из банка. И не просто, а так, чтобы здорово насолить своим работодателям. Предложение Чулкова поучаствовать в афере было, как нельзя, кстати. За немалый процент от сделки Яковлев согласился заверить фальшивые векселя "Ленэнерго". Он не мог даже предположить, что это решение будет стоить ему жизни. 
Взяв в долю банковского служащего, воодушевленный Чулков позвонил незадачливым поставщикам бензина и сообщил, что его векселя находятся в банке, где их можно проверить. Рябинкин и Пономаренко предложили провести всю операцию через "Ганзакоопбанк", в котором держит счета "Лукойл". Чулков резонно возразил и предложил нейтральный банк, где не кредитовалась бы ни одна из сторон, участвующих в купле-продаже бензина. Лукойловцы согласились. 
Сговорившись с Яковлевым, Чулков назначил встречу в банке на 20 апреля. В условленное время представители "Лукойла" приехали в банк, куда прибыли и Чулков с Плешаковым. Мошенники показали охране паспорта на имя Петрова и Рунцова и прошли в банк. За ними проследовали Рябинкин с Пономаренко. В своем кабинете гостей встретил Яковлев. Там Чулков важно заявил, что приобретает партию топлива, а под залог предоставляет векселя "Ленэнерго". 
Яковлев достал из сейфа пакет с векселями, отсчитал 32 штуки, передал Алексею Пономаренко и стал делать вид, что сверяет номера векселей с реестром "Ленэнерго", проверяет ставки по ним. Вскоре Яковлев заявил, что векселя стоят 6 миллиардов 400 миллионов рублей. 
Солидный банк, квалифицированный клерк Яковлев, импозантный покупатель Петров - все эту усыпило бдительность лукойловцев. Здесь же, в кабинете Яковлева был подписан договор о поставке "Лукойлом" бензина фирме "Каскад". 
Яковлев оформил прием-передачу векселей. Далее Чулков сделал важный и остроумный ход. 
С его подачи Яковлев предложил поместить векселя на хранение в банковскую ячейку. В таком случае обе стороны могли быть спокойны за выполнение обязательств. Если не отпустят бензин, "Каскад" останется при своих векселях, а "Лукойл" получал право забрать векселя из ячейки, если "Каскад" вовремя не перечислит деньги за купленное горючее. Через десять дней после заключения договора векселя можно было изъять в одностороннем порядке и продать. 
Векселя положили в конверт, опечатали печатями "Каскада" и "Лукойла" и заперли в банковской сейфовой ячейке. Таким образом Чулков получил форы на 10 дней. Только по истечении этого времени "Лукойл" получит векселя и обнаружит, что они фальшивые. 


В последующие дни Рябинкин провел все операции по поставке. Бензин на сумму в два с половиной миллиарда рублей поступил на нефтебазу "Ручьи" в собственность "Каскада". 1.330 тонн. К этому времени ликующий Чулков уже подыскал оптового покупателя - "Петербургскую топливную компанию". По сходной цене топливо быстро утекло на бензоколонки оптовика, а на счета Чулкова в латвийских банках поступила крупная сумма - около двух миллиардов рублей. 
Очередная афера Чулкова прошла на удивление гладко. Мошенник превратил 32 листочка бумаги в полноценную валюту, которую и поделил между соучастниками. 
По истечении 5 дней со дня поставки бензина на счет "Лукойла" деньги от "Каскада" не поступили. Рябинкин решил напомнить директору Петрову об обязательствах по выполнению договора. Но телефон "Каскада" подозрительно долго не отвечал. На следующий день пришлось приехать в офис "Каскада" на Васильевском острове. Там Рябинкин с тревогой и негодованием узнал, что фирма "Каскад" прервала договор аренды и переехала неизвестно куда. 
Предчувствуя недоброе, Пономаренко и Рябинкин стали узнавать судьбу отгруженного бензина. На нефтебазе "Ручьи" выяснилось, что бензин "Лукойла" был продан компании "ПТК", причем, по заниженной цене. Это означало бы, что "Лукойл" попросту "кинули", если бы не векселя, остававшиеся в залоге. 
Пономаренко и Рябинкин срочно направились в банк. Там их ожидал еще один удар. Банковский служащий Яковлев, заверявший подлинность векселей, этим утром был кем-то застрелен. 
Лукойловцы потребовали вскрыть банковскую ячейку, в которой хранились ценные бумаги, полученные от "Каскада", но сделать это не удалось - по заключенному между сторонами договору доступ к этим векселям, являвшимся залогом, был возможен только через четыре дня. 
Судьба Яковлева была предопределена Чулковым заранее. Он был единственным, кто знал подлинную подоплеку этой купли-продажи бензина и выступал под реальными паспортными данными. Когда стало бы ясно, что векселя поддельные, банковская служба безопасности и милиция прижали бы Яковлева и вышли на самих Чулкова и Плешакова. Поэтому Чулков решил обрубить все концы - Дмитрий Яковлев должен был замолчать навеки, причем, до обнаружения фальшивых векселей. 
Для этой цели у мошенника был прибережен вариант с использованием наемника, человека, согласного за деньги пойти на любой шаг, вплоть до убийства. Это был нуждающийся школьный учитель труда Александр Антонов. Кандидатуру киллера Чулкову подсказал его знакомый Алексей Белоконь, работавший водителем в "Спецтрансе" и, как любитель лошадей, подрабатывал на конюшне в Парголово, пригороде Санкт-Петербурга. Белоконь и стал посредником между заказчиком и киллером. Совершить убийство Антонов согласился за 3 тысячи долларов. Оружие должен был предоставить заказчик. 
Чулков через свои связи в бандитских кругах достал пистолет Макарова. Через Белоконя оружие перешло к Антонову. Причем, Антонов заметил, что пистолет привезли к дому Белоконя на черном мерседесе. Он даже запомнил номер машины. 
Белоконь и Антонов приступили к разработке акции. Белоконь показал Антонову дом Дмитрия Яковлева на Выборгской набережной, описал внешность жертвы, сообщил время, удобное для нападения - каждое утро банковский служащий отправлялся на работу около 10 часов утра. Белоконь водил мусоровозную машину "Спецтранса". На невзрачном грузовике с бортовым номером "666" Белоконь на следующее утро привез Антонова на Выборгскую набережную. Киллер пошел к подъезду дома Яковлева, а Белоконь остался ждать его в машине. Придя на место, он увидел автомобиль, к которому скоро должен был выйти "заказанный" клиент. 
Антонов оказался хладнокровным убийцей. Он открыл стрельбу, несмотря на то, что рядом находились еще двое мужчин. Киллер приказал им лечь на землю и начал стрелять в Яковлева. 
На следующий день Белоконь передал Антонову 3 тысячи долларов. Самому Белоконю разбогатевший на продаже бензина Чулков заплатил 12 тысяч долларов. 
Исполнение заказного убийства Дмитрия Яковлева устранило опасность разоблачения афериста. Фамилии Чулкова и Плешакова в сделке не фигурировали, фирма "Каскад" была ликвидирована, а единственный свидетель мертв. Все чисто. 
Чулков остался настолько доволен действиями убийцы Антонова, что решил познакомиться с ним. Не раскрывая, что он - заказчик убийства Яковлева. Но Антонов сам догадался об этом. Он видел, что оружие Белоконю привозили на мерседесе, принадлежавшем Чулкову. 
В одном из разговоров Антонов признался Чулкову, что догадывается о том, что убийство Яковлева заказал он, Чулков. 
Это упростило их дальнейшее общение - ведь Чулков строил грандиозные планы устранения ненужных свидетелей, конкурентов и кредиторов. Роль ликвидатора отводилась Антонову. Белоконь, как посредник, стал ненужным. Чулков пообещал Антонову по пять тысяч долларов за каждый труп. По его приблизительным подсчетам их должно оказаться семь. Итого сорок пять тысяч долларов. Глаза бывшего учителя труда разгорелись. Чулков устроил наемника охранником на автостоянку, а при необходимости пользовался его услугами, как водителя мерседеса. 
По замыслу Чулкова, первой должна была погибнуть Анастасия Марковна Папанина, которой Чулков задолжал много денег. Она настоятельно требовала вернуть долг, постоянно звонила, угрожала. Чулкову однажды удалось упрятать Папанину в психушку, но та вскоре оттуда вышла. По поручению заказчика Антонов стал готовиться к покушению - изучать распорядок дня "клиентки", подходы к дому, искать безопасный путь отхода. Однако, слежка закончилась ничем. Папанина вдруг пропала. Чулков навел справки. Оказалось, что несчастную женщину снова увезли в психиатрическую лечебницу. 
Что же, недостатка в клиентах не было. Чулков приказывает устранить Семена Ароновича Скрипника, руководителя туристической фирмы, с которым они однажды "кинули" желающих отдохнуть за рубежом. При случае Скрипник угрожал разоблачением, если Чулков отказывался сделать что-либо для него. 
Антонов наведался в офис фирмы, изучил обстановку, подготовился к акции. Но и эта работа прошла впустую. "Клиент" неожиданно уехал из страны и никто не знал когда Скрипник вернется. 
Третий клиент оказался не по зубам. Известный в городе бандит заставил Чулкова заплатить проценты от мошеннической сделки с продовольствием. Антонов по обыкновению стал следить за человеком, на которого указал Чулков, но попался на глаза охране. От сладкой мести аферисту пришлось пока отказаться. 
Следующим клиентом должен был стать депутат, перешедший дорогу кандидату Чулкову, но он поменял очередность покушений. Начальник речного порта Хохлов напомнил о том, что пора отдавать его долю от продажи песка. А еще - вернуть долг в 50 тысяч долларов. Чулков склонился к мысли об устранении своего кредитора. Пусть даже и потенциального родственника. 
К тому времени роман сына Чулкова и дочери Хохлова был в зените. Дети поехали вместе на отдых в Турцию. Но даже эти взаимоотношения не остановили Чулкова. 
Для исполнения акции Чулков купил пистолет "ИЖ", патроны, присовокупил к ним 5 тысяч долларов. Антонов согласился без особых раздумий - психологически он был готов к такому предложению. Из случайно подслушанного телефонного разговора он узнал, что дочь Чулкова сожительствует с сыном заказанного человека. Антонов оценил весь цинизм и непорядочность Чулкова, но от заказа не отказался. 
28 июля в город из Турции возвращались дети Чулкова и Хохлова. В этот день родители неоднократно созванивались. Поэтому Чулкову прекрасно было известно местопребывание Хохлова - в офисе на Шпалерной улице. В первой половине дня Антонов привез Чулкова к нужному дому. 
Он должен был запомнить человека, с которым встретится Чулков. Его он и должен был убить. Причем, в тот же день. 
Из офиса на улицу вышел Евгений Хохлов. Чулков направился навстречу, обнял, поцеловал в щеку. Это было похоже на то, как Иуда показывал римским солдатам Христа. Они направились в ближайшее кафе и через пол часа вернулись. Прощание тоже было горячим, как у двух близких друзей. Когда Чулков вернулся в машину, буднично сказал Антонову: "Это он". 
Во второй половине дня Антонов снова появился на Шпалерной. Около 14 часов наемный убийца вошел в подъезд, где находился офис речного пароходства. Именно в это время жертва должна была выйти на улицу. Хохлов спускался по лестнице, с ним был еще кто-то из его сотрудников. Антонов без колебаний начал стрельбу. Хохлов и его попутчик упали замертво. 
Выйдя на улицу, Антонов сел в машину и скрылся. Никто не был свидетелем этого убийства, никто не запомнил внешности нападавшего и не знал, как он исчез с места происшествия. 
Неизвестно как закончилось бы это покушение, если бы Хохлов вышел из офиса минутой позже. Во время стрельбы в офисе пароходства находился вооруженный сотрудник ГАИ. Услышав выстрелы, он выхватил пистолет, побежал к выходу, но было уже поздно. На полу лежали двое окровавленных мужчин, преступник уже сбежал. 
Через пять минут на место происшествия прибыла скорая помощь, сотрудники милиции - покушение произошло всего в квартале от главного милицейского здания на Литейном проспекте. Врачи констатировали смерть обоих мужчин. Вторым оказался начальник отдела кадров пароходства Николай Евстафьев. 
Уехав с места преступления, Антонов позвонил Хохлову и доложил, что покушение прошло успешно. Правда, пришлось пристрелить постороннего. Но заказ выполнен. 
Когда заказчик и киллер встретились, Хохлов расплатился пятью тысячами долларов. Антонов попросил заплатить и за второго убитого человека. Хохлов холодно отказал, сказав, что случайная жертва не его проблема. Он, собственно, и за убийство Хохлова не хотел платить. Антонов казался ему парнем "себе на уме", к тому же, стал пить. Не лучше ли его ликвидировать, как нежелательного свидетеля? 
Но кого нанять? - размышлял Хохлов. 
Оружием аферист запасся давно. Предвидя возможные разборки или необходимость заметания следов, он заранее купил пистолет-пулемет "Скорпион" с патронами. Но постепенно Чулков остыл, чувство опасности притупилось. Последнее мошенничество обогатило его, от долгов он избавился, убив своего кредитора. 
В 2000-м году Чулков решил избавиться от оружия. Тем более, что знакомый просил подыскать что-нибудь серьезное. 22 мая Чулков на своем мерседесе привез пистолет-пулемет на станцию техобслуживания на улице Есенина. Оружие за тысячу долларов купил некий гражданин Николаев. Как потом узнал Чулков, это был секретный сотрудник милиции и его просто заманили в ловушку. 
Проверка связей торговца оружием высветила интересную деталь - он был близко знаком с погибшим начальником речного порта Хохловым. Потянув за эту ниточку, сотрудники угрозыска распутали клубок афер и убийств, организованных Чулковым. 
Суд признал Вадима Чулкова организатором преступлений и приговорил к 24 годам лишения свободы в колонии строгого режима с конфискацией имущества. Алексей Плешаков приговорен к 9 годам условного лишения свободы с испытательным сроком 4 года; Алексей Белоконь, которого суд признал посредником при совершении убийств, будет лишен свободы в течение 9 лет, а непосредственный исполнитель преступлений Александр Антонов, получил 25 лет колонии строгого режима. 
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